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Conseil de quartier République Saint Ambroise 

Atelier participatif ‘ Propreté Sécurité cadre de vie’ 

75011 Paris 

Compte -rendu de la réunion du Mardi 17 Janvier 2023 

Atelier   Propreté Sécurité Cadre de vie  

Conseil du quartier République – Saint Ambroise Paris 11ième arrondissement 

 

Membres Présents : 

Mesdames Dubesset-Moreau Brigitte, Massé Françoise, et Jaffré-Baron Claudine,  

Monsieur   Aumont Louis,  

 Membres Excusés : 

Madame Hottois Eléonore,  

Messieurs Schmitt Thomas, Millot Roger, Auneau Yves, De la Soudière Bruno 

 

Début de séance à 18h 

         Ordre du jour :  

   L’ordre du jour est adopté à l’unanimité des membres présents. 

 

        -   1- Présentation des membres de l’atelier 

  Un rapide tour de table est effectué en regrettant un grand nombre de défection.  

 

        -   2 Désignation des référents  

Madame Dubesset-Moreau Brigitte est désignée référente de l’atelier pour le moment.    

       

      -  3 Planning de l’année : 

Un débat s’installe sur les actions à mener pendant la mandature étalée sur 12 mois. 

L’action des marches exploratoires :  

Doit-on les continuer ? 

 Depuis des années des anomalies ont été signalées à quoi cela sert, si rien n’est fait ensuite ? 

Perte de temps et d’énergie et manque de considération 

Les marches exploratoires ont permis d’identifier des points noirs en matière de poubelles de rue 

notamment et ont été force de propositions :  cependant les résultats sont décevants en l’absence de 

retour des services de la Mairie. 

Les membres de l’Atelier déplorent la non-participation d’élus à certaines marches effectuées 

 Beaucoup de temps, et d’investissement pour ces marches avec la rédaction et diffusion systématique 

des comptes rendus. 

 Aucune réponse donnée et pas de concertation voire sentiment « d’être écarté » ! 

 La question se pose donc sur l’intérêt de les poursuivre.  

Les réunions seront rythmées sur une périodicité mensuelle ou bimensuelle. 

 

Participation aux réunions du groupe d’animation : 

Il a été acté lors de la plénière de décembre 2022, la participation de Mesdames Dubesset-Moreau, 

 Jaffré-Baron, Massé, Hottois et de Monsieur Schmitt au groupe d’animation. 

 

La première réunion aura lieu le 25 janvier 2023 avec les autres ateliers du conseil de quartier RSA. 
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- 4 Constats et questions diverses sur le terre-plein central du Marché Popincourt 

Les membres de l’atelier ont eu connaissance d’une réunion prévue début 2023 avec la STV 

 (Section Territoriale de Voirie) concernant les dégradations sur le marché alimentaire Oberkampf, 

réunion interne à la Mairie et d’une autre réunion organisée par le cabinet du Maire avec la DVD 

 et le service de l’arbre, afin d’identifier les pieds d’arbres nécessitant une reprise. 

Les membres de l’atelier regrettent de ne pas avoir eu l’autorisation d’assister à ces réunions. 

 En revanche une communication a été effectuée afin de transmettre les éléments d’identifications  

et de recensement des pieds d’arbres devant être rénovés. 

Les membres présents sont étonnés de cette demande, ayant signalé maintes fois lors de photos  

des comptes-rendus des marches exploratoires. En outre, les nombreux agents de propreté  

sur le terrain, font-ils des remontées, des signalements réguliers ? 

       

Un travail sur les espèces d’arbres pourrait être envisagé avec l’étude des racines etc.  

L’idée de s’associer à la démarche est acceptée. 

 

Le constat alarmant établit une absence de planéité du sol très accidentogène par : 

- L’état du sol défoncé, dégradé, 

- De grands pavages disjoints… 

- Le système racinaire en développement qui ressort, 

- L’encadrement des pieds d’arbres en petits pavés qui s’effondre, 

 

En outre, les assises sont insuffisantes par des bancs non réparés ou des margelles sales en marbre  

non entretenues.  

Il nous semble intéressant de reprendre l’aménagement du marché alimentaire dans le cheminement  

des chalands et la mise en place d’un nouveau dispositif de déplacement des usagers.  

 

Action de prévention et lutte contre les mégots et mise à disposition 

 de cendriers de poches aux riverains :  

Les membres de l’atelier se concertent sur la suggestion (référence mail du 28 décembre 2022 

 du Bureau des conseils de quartier) concernant une future action sur la lutte contre les mégots en 

achetant des cendriers de poche personnalisés avec le logo du conseil de quartier et de les distribuer 

gratuitement aux commerçants, aux buralistes.  

 L’idée suggérée est intéressante, constructive d’autant qu’elle s’inscrit et prolonge les actions  

déjà menées. Les membres présents adhèrent à cette suggestion qu’il conviendrait de définir plus 

précisément avec les services concernés de la mairie, la DPE, prises de contacts avec les élus.  

Une réponse écrite est en cours de préparation. 

 

Action du déplacement point de distribution d’eau au jardin Truillot situé côté Boulevard Voltaire : 

Le point de distribution d’eau pétillante se situe à côté des sanisettes. Ce positionnement source d’odeurs 

nauséabondes d’urines doit être revu. Le point de distribution de l’eau doit être déplacer. 

 

Action en inter-conseil de quartier : 

Une discussion s’ouvre sur l’utilité ou pas de s’associer avec d’autres conseils et sur quels thématiques ? 

Contre la mono activité bistrotière ? 

Les nuisances sonores dans l’espace public ? 

Les occupations abusives des citoyens,  

Les déjections urines ? 

Le manque de sanisettes dans le quartier et l’installation possible de dispositifs anti-urines ? 

Tous ces problèmes sont récurrents et ont été abordés maintes fois depuis des années… 
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Action de concertation pour préparer un Code de la rue suite au vœu de la Mairie de Paris :  

 Suite à des pratiques et des zones accidentogènes – ex : rue Pihet  

 

Source presse Amaury Le Scornet 

Publié le 12 janv. 2023 

 Anne Hidalgo annonce un code de la rue pour Paris 
 Alors que le partage de la chaussée se fait de plus en plus difficile entre les cyclistes et les piétons dans la capitale, 

la maire de Paris Anne Hidalgo a annoncé la publication d’un code de la rue pour l’été 2023. 
Une cohabitation de plus en plus difficile entre les différents usagers de la route 

Si de nombreuses catégories d’usagers de la route différentes se partagent les voies de circulation dans la capitale, 

la cohabitation est rarement simple entre toutes ces catégories, qui vont des piétons aux véhicules de transport 

en commun en passant par les conducteurs de trottinettes électriques et aux véhicules d’intervention. 

Une consultation réalisée par la mairie de Paris à l’automne dernier a démontré que la question de la cohabitation 

difficile entre les usagers de la route est la principale préoccupation des Parisiens. 

La rédaction d’un code de la rue pour réduire les incivilités routières dans Paris 

Suite à la présentation des résultats de cette concertation, la maire de Paris Anne Hidalgo a annoncé qu’elle réuni-

rait une concertation entre des habitants, des experts, des acteurs du secteur privé comme public afin de préparer 

un code de la rue, qui devrait être publié et distribué à partir du mois de juin 2023. 

Car la crise du coronavirus avait vu une augmentation du nombre d’usagers de la route circulant à vélo ou sur des en-

gins de déplacement personnels motorisés comme les trottinettes électriques par exemple, elle a également en-

traîné une augmentation du nombre d’incivilités sur les routes de la capitale. 

Ce nouveau code de la rue devra donc participer au retour d’une bonne cohabitation entre les usagers de la route 

dans Paris, en plus du recrutement de 1000 nouveaux agents de la police municipale de Paris 

Suivi des travaux prochains du secteur de piétonnisation Oberkampf 

Voir avec l’atelier urbanisme 

 

Action de réaménagement du boulevard Richard Lenoir : 
Demander plus amples d’informations, qui s’en charge dans le conseil de quartier voir avec l’atelier urbanisme ? 

Information ci-dessous Source Mairie de Paris : 

EL PATIENCE ON EMBELLIT VOTRE QUARTIER Contacts RÉALISATION VILLE DE PARIS DIRECTION DE LA 

VOIRIE ET DES DÉPLACEMENT SECTION TERRITORIALE DE VOIRIE – NORD EST 39, QUAI DE SEINE, PARIS 

19E TÉL. 01 53 39 69 00 ENTREPRISES EUROVIA / SIGNATURE Quoi ? Reprise des malfaçons et remise en œuvre 

d’un nouveau revêtement de chaussée dans la piste cyclable. Où ? Boulevard Richard Lenoir dans sa partie comprise 

entre les rues Oberkampf et Jean-Pierre Timbaud (côtés pair et impair). Quand ? Du 6 au 31 mars 2023.  

Interventions hors jours du marché (dates liées à la réouverture des centrales d’enrobés).  

Les impacts : Pendant toute la durée du chantier : Neutralisation de toutes les zones de stationnement situées dans 

le périmètre d’intervention. La mise en œuvre d’un nouveau revêtement de chaussée dans la piste cyclable se fera à 

l’avancement. Remise à l’identique du marquage au sol. 

 Pour des raisons de sécurité et suivant le tronçon concerné, une seule file de circulation sera maintenue. Déviation 

des itinéraires cyclables dans la file de circulation automobile.  

Maintien permanent des accès aux services de secours et du cheminement piéton.  

TRAVAUX BOULEVARD RICHARD LENOIR  

La réfection de la chaussée sera à nouveau réalisée mais à la charge de l’exécutant des travaux.  

En effet, des malfaçons ont été constatées sur le nouveau revêtement de chaussée. 

 L’objectif de cette nouvelle intervention est d’emprunter un itinéraire cyclable confortable et sécurisé pour tous. 

 

Action sur le projet de l’ex-garage Citroën République réaménagement 

 de l’ex-garage 62 Avenue de la République  

voir avec quel atelier ? qui se charge de ce projet dans le conseil de quartier ? 
 

 

 

 

https://www.ornikar.com/a-propos/redacteurs/amaury-le-scornet
https://www.ornikar.com/code/cours/circulation/avec-autres-usagers/code-rue
https://www.ornikar.com/code/cours/usagers
https://www.ornikar.com/code/cours/usagers/quotidien/regles-engins-deplacement-personnel
https://www.ornikar.com/code/cours/usagers/quotidien/regles-engins-deplacement-personnel
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Atelier Budget participatif : 
Madame Massé présente plusieurs idées de projets de budget participatif pour le quartier. 

 Elle est désignée par l’atelier pour le dépôt des projets avant le 29 janvier 2023.  

Le budget participatif est offert par la ville ou Mairie du 11e,  le budget d’investissement est offert  

au conseil de quartier. 

 

 Plusieurs pistes sont évoquées :  

 -Filet anti-ballon école Pihet : information transmise à la directrice  

-Jeux pour enfants sur le Boulevard Richard Lenoir, 

-Parcours santé avec du matériel de sport pour adultes dont séniors sur le boulevard Richard Lenoir 

-Terrains de sport et de foot 
 

Information : Travaux square Pasdeloup : 

De gros travaux sont en cours. 
Source Mairie de Paris : 

• Ouvrir le square sur ses limites Nord et Sud • Végétaliser le parvis • Fluidifier les circulations piétonnes • 

Développer les offres d’assises  

Square de 525m² ouvert au public la journée. Surface horticole arbustive et herbacée : 

 220m² Rue Amelot Parvis Cirque d’Hiver Bouglione Fontaine Entrée Est Entrée Ouest Plan masse 18 Intentions de 

programme : ouvrir le square sur l’espace public | 

 Propositions : • Repenser les circulations dans une logique de traversées linéaires bordées par des bandes plantées 

sur les surfaces végétalisées existantes. • Conservation des entrées Est et Ouest du square. •  

Un parvis majoritairement minéral accueillant des poches végétales basses pour laisser des vues lointaines depuis 

les rues adjacentes. • 

 Un espace jardiné sur les anciennes limites du square propice à la promenade et au repos, accueillant une strate 

arbustive, arborée et herbacée. Rue Amelot Parvis Fontaine Arbres plantés :  

7 Surface arbustive et herbacée : 450m² Coupes de principes paysagères 19 Intentions de programme : ouvrir le 

square sur l’espace public | A A’ B B’ B’ B A A’  

Insertion du nouveau parvis au sein du contexte urbain 20 Intentions de programme :  

ouvrir le square sur l’espace public | 

 Un parvis majoritairement minéral accueillant des poches végétales basses pour laisser des vues lointaines depuis 

les rues adjacentes.  

Un espace jardiné ouvert sur les emprises du square existant, dédié à la promenade et au repos.  

Un espace ouvert et dégagé 

 

 

En l’absence de Monsieur Schmitt Thomas, il n’a pas été abordé les questions de street art  

dans le quartier. 
 

Fin de la séance à 20h30, 

 

Fait à Paris, le 31 janvier 2022 

 

Pour l ‘ atelier Propreté Sécurité Cadre de vie  

Conseil de quartier République Saint- Ambroise Paris 11ième 

 

 -Copie envoyée : 

- A Madame Léa Catala et Monsieur Baptiste Martin Bureau des conseils de quartiers Mairie du 11ième  

 - Aux membres de l’équipe d’animation Conseil de quartier République Saint-Ambroise Paris 11ième 

 - Aux élus, Messieurs Lebon, Moreau et Corsia, Mairie du 11ième Paris 

 


